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UNIVERSITA' DEGLI STUDI DI BARI 

                                   CONSIGLIO DI INTERCLASSE  

DI GIURISPRUDENZA 

SEDE DI TARANTO 

                                       VERBALE  DELLA RIUNIONE DEL 

                                                              04 marzo 2013 

Verbale  n.3  

 

Il giorno 04 marzo 2013 il Consiglio di Interclasse della II Facoltà di Giurisprudenza - sede 

di Taranto si è riunito nell’aula Dell’Andro sita al IV piano del palazzo di Giurisprudenza, di Bari, 

in piazza Cesare Battisti, 1; alle ore 15,30, previa verifica del numero legale dei presenti, così 

specificati:  

P = Presente 

A = Assente 

AG = Assente giustificato 

Presiede la riunione il Prof. Antonio Incampo, Presidente del Consiglio di Interclasse della II 

Facoltà di Giurisprudenza Taranto = P.  

 

Professori ordinari e straordinari P A AG 

Dammacco Gaetano X   

Uricchio Antonio Felice X   

Garofalo Domenico  X  

Calamo Specchia Marina  X  

Patroni Griffi Ugo  X  

Balena Giampiero  X  

Pagano Riccardo X   

     

Professori associati P A AG 

Parente Ferdinando   X 

Caterino Daniela X   

Mastroberti Francesco  X  

Triggiani Nicola   X 

Voza Roberto  X  

De Filippi Maria Luisa X   

Reali Giovanna X   

Nanna Concetta Maria  X  

Moliterni Francesco X   

Mastrangelo Donatantonio   X 

Vinci Francesco  X  

Gagliano Candela Roberto  X  
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Professori Aggregati P A AG 

Cianciola Ernesto   X 

Perchinunno Francesco  X  

Lagrotta Ignazio  X  

De Felice Annunziata  X  

 Bonomo Annamaria X   

Pizzolante Giuseppina   X 

Arnese Aurelio X    

  Martino Pamela X   

  Grippa Cira X   

   Leandro Antonio X   

   Pardolesi Paolo X   

   Stefanì Paolo X   

   Riccardi Angelica X   

   Fortunato Nicola   X 

   Vozza Pasqualina  X  

   Indellicati Michele  X  

 

Ricercatori P A AG 

Spada Maria Laura X   

Genovese Amarillide  X  

Casola Maria X   

Vinci Stefano X   

Ferrari Giovanni  X  

Costantino Laura  X  

Violante Umberto  X  

Carnimeo Nicolò  X  

Ingravallo Ivan  X  

Piacente Daniele Vittorio  X  

Aulenta Mario  X  

 

 

 

 

 

 

 

Docenti a contratto P 

Violante Andrea  

De Felice Paolo  

Lombardi Maria  

Convertini Nicola  

Di Maggio Vincenzo  

Chiarelli Giuseppe  

Sabbatelli Illa  

Fisicaro Emanuele  

Denora Gianluca  
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Assume le funzioni di Segretario il prof. Antonio Felice Uricchio 

Per la verbalizzazione, assiste alla riunione la Dott.ssa Fiorella d’Alonzo. 

All’ordine del giorno i seguenti argomenti:  

 

 1) Approvazione verbali delle sedute precedenti 

2) Comunicazioni 

3) Approvazione rapporto di riesame dei CDS del Dipartimento  

4) Insegnamento di Abilità Informatiche – Provvedimenti in ordine al Ricorso del Dott.  

    Otello Carrieri;  

5) Pratiche studenti   

6) Eventuali sopravvenute urgenti 

 

Sul punto 1 all’o.d.g. (Approvazione verbali delle sedute precedenti), il Presidente ricorda che 

devono essere approvati i Verbali delle riunioni del 06.02.2013 e del 18.02.2013; poiché non vi 

sono richieste di modifiche da parte di alcun consigliere, il Consiglio, all’unanimità, approva i 

verbali sopra indicati. 

 

Sul punto 2 all’o.d.g. (Comunicazioni) il Presidente informa che la riunione convocata in data 

odierna é stata anticipata con carattere d'urgenza, in virtù degli impegni dettati dal DM 47 del 30 

gennaio 2013 (Decreto Autovalutazione, Accreditamento Iniziale e Periodico delle Sedi e dei Corsi 

di Studio e Valutazione Periodica).  Successivamente il Prof. A.F. Uricchio prende la parola per  

comunicare  che – finalmente – hanno potuto prendere servizio come professori di II Fascia il dott. 

Paolo Pardolesi e il dott. Ivan Ingravallo. Ai due docenti vanno gli auguri di tutti i Consiglieri. Si 

passa, quindi, all’esame dell’o.d.g. 

 

Sul punto 3 all’o.d.g. (Approvazione rapporto di riesame dei CDS del Dipartimento), il Presidente, 

prof. A. Incampo, informa che occorre approvare in data odierna il “Rapporto di riesame” dei Corsi 

di studio del Dipartimento joinco in Sistemi Giuridici ed Economici del Mediterraneo: società, 

ambiente, culture, affinché esso sia trasmesso entro domani, 5 marzo 2013, all’ufficio “Percorsi di 

qualità” e alla “Macroarea per la didattica” dell’Ateneo barese che provvederanno ai successivi 

adempimenti introdotti dalla normativa attualmente in vigore. 

 Il Presidente, prof. A. Incampo, dopo aver fatto un breve excursus sulle criticità e sulle 

positività emerse dal rapporto di riesame relativo al Corso di laurea Magistrale in Giurisprudenza 

che è uno dei corsi di studio afferenti al Dipartimento jonico in Sistemi Giuridici ed Economici del 

Mediterraneo: società, ambiente, culture e aver ringraziato in modo particolare la prof.ssa D. 

Caterino e la dott.ssa P. Martino per l’ottimo lavoro da loro svolto nella Commissione del riesame a 

suo tempo nominata, invita i colleghi a intervenire nel dibattito per esprimere il proprio parere 

sull’argomento. 

 Al termine di un attento dibattito che registra gli interventi della prof.ssa D. Caterino, del  
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prof. A.F. Uricchio e del dott. N. Carnimeo i quali dichiarano di essere a disposizione per 

contribuire a produrre tutti gli atti necessari a superare da una parte le criticità attualmente emerse e 

dall’altra per migliorare tutti i dati che risultano già positivi, il Presidente sottolinea che  - al 

momento -  il Consiglio può soltanto verificare oggettività e veridicità delle informazioni e dei dati 

riportati nel “Rapporto di riesame” del CDS in parola, mentre la discussione sulle problematiche 

collegate alle criticità in esso evidenziate e sui “rimedi” da porre in essere sarà oggetto dei 

successivi lavori del Consiglio. 

 Ciò posto,  il Consiglio, all’unanimità, approva il “Rapporto di riesame” del Corso di Laurea 

Magistrale di Taranto, comprensivo degli allegati n.1, n.2 e n.3, nella formulazione che viene 

allegata al presente verbale e ne costituisce parte integrante e sostanziale (all. n.1). 

 

La delibera sopra riporta, letta e approvata seduta stante, è immediatamente esecutiva  

 

Sul punto 4 all’o.d.g.  (Insegnamento di Abilità Informatiche – Provvedimenti in ordine al Ricorso 

del Dott. Otello Carrieri), il Presidente informa che, recentemente, il dott. V. N. Convertini, oggetto 

di ricorso da parte del dott. O. Carrieri, ha fatto pervenire alla Presidenza una ricevuta (all. n.2) del 

fax a suo tempo inviato per partecipare al bando di vacanza dell’insegnamento di Abilità 

Informatiche per l’a.a. 2012/2013 dalla quale si evince che – all’epoca – egli ha inviato alla 

Presidenza della II Facoltà di Giurisprudenza di Taranto n.02 fogli ed ha prodotto una 

autocertificazione (all. n.3) con la quale egli dichiara che uno dei due fogli trasmessi via fax il 

28.05.2012 è la domanda di “partecipazione alla procedura selettiva per l’affidamento 

dell’insegnamento di Abilità Informatiche del Corso di Laurea Magistrale in Giurisprudenza in 

comune con Laurea in Operatore dei Servizi Giuridici” la cui “mancanza” costituiva un elemento 

fondamentale per il ricorso del dott. O. Carrieri. A questo punto il Consiglio, vista tutta la 

documentazione prodotta da ultimo dal dott. Convertini e tenuto in debito conto il parere espresso a 

suo tempo dall’Avvocatura dell’Ateneo, è in possesso di tutti gli elementi necessari per assumere la 

decisione finale sulla questione. 

 Il prof. D. Mastrangelo, docente di Diritto amministrativo a Bari e a Taranto, dopo aver 

sottolineato che la volontà del dott. V. N. Convertini è chiaramente espressa dall’aver egli inviato il 

fax per partecipare alla procedura anzidetta, dichiara che, vista l’ulteriore documentazione prodotta 

dall’interessato,  non esiste – dal punto di vista sostanziale – alcun impedimento per la conferma da 

parte del Consiglio di interclasse dell’attribuzione dell’insegnamento di Abilità Informatiche al dott. 

V. N. Convertini. 

 Pertanto, il Consiglio di Interclasse, vista la documentazione sopra indicata, all’unanimità, 

conferma la proposta, avanzata a luglio scorso, di stipulare un contratto di diritto privato, ai sensi 

dell’art. 23, comma 2 della L.240/2010, con il dott. VITO NICOLA CONVERTINI per 

l’insegnamento di Abilità informatiche (Corso di Laurea Magistrale a ciclo unico in 

Giurisprudenza e Corso di Laurea in Operatore dei Servizi Giuridici), per l’a.a. 2012/2013. 

Detto insegnamento, che sarà retribuito, per un importo di 3.000,00 euro comprensivo di oneri 

riflessi, sui fondi assegnati alla Facoltà per il miglioramento della didattica per l’anno 2011, Cap. 

103340, Accantonamento 11/6626, sarà impartito nel II semestre dell’a.a. 2012/2013.  

Al presente verbale è allegata, e ne costituisce parte integrante,  una “scheda (all. n. 3) 

riassuntiva” compilata a cura dell’ Ufficio di Presidenza della II Facoltà di Giurisprudenza di 
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Taranto, con i dati richiesti dall’Area Contratti per la Didattica – Settore I, Dipartimento 

Risorse Umane dell’Università degli studi di Bari.  

 

 

Sul punto 5 all’o.d.g. (Pratiche studenti), il Presidente informa che: 

a) sono pervenute n. 04 pratiche studenti, riportate nell’elenco (all. n.4) unito al presente 

verbale, già istruite dalla segreteria della ex Presidenza, relative a studenti interessati, a vario titolo, 

a transitare nei corsi di laurea attualmente attivati nella Facoltà. Il Consiglio, esaminate le pratiche, 

dopo esauriente dibattito, le approva secondo le indicazioni fornite dalla segreteria della ex 

Presidenza, ammettendo i richiedenti al corso di laurea indicato, con il riconoscimento degli esami e 

l’attribuzione dei crediti segnati a margine di ciascuna domanda; 

b) è pervenuta da parte dei rappresentanti degli studenti per l’associazione Progetto Taranto 

Universitaria la richiesta (all. n. 5) di spostare l’appello degli esami dal periodo che va dal 3 al 5 di 

aprile prossimo – a suo tempo fissato dal Consiglio di Interclasse nell’ambito della 

Programmazione didattica per l’a.a. 2012/2013 – al periodo che va dall’8 al 10 aprile. 

Sulla richiesta si apre un dibattito, al termine del quale Il Consiglio, all’unanimità, delibera 

di non accogliere la richiesta avanzata dall’associazione studentesca per non modificare il 

calendario degli appelli che è stato reso pubblico già da tempo e perché lo spostamento 

richiesto metterebbe a repentaglio la continuità didattica dei corsi di lezione relativi agli 

insegnamenti che sono impartiti nel secondo semestre. 

 

Sul punto 6 all’o.d.g. (Eventuali sopravvenute urgenti), il Presidente informa che è pervenuta una 

richiesta (all. n. 6) a firma della dott.ssa A. de Felice, titolare dell’insegnamento di Economia 

politica e di Economia e Finanza degli Enti locali nel Corso di studio di Giurisprudenza di Taranto 

di inserimento della dott.ssa Anastasia Klimova, dottoranda presso la Scuola di dottorato in Studi 

aziendali, economici e statistici dell’Università degli studi di Bari, nella commissione per gli esami 

di Economia politica e di Economia e Finanza degli Enti locali in qualità di “Cultore della materia”.  

Sulla richiesta si apre il dibattito nel corso del quale il Presidente ricorda al Consiglio i titoli 

previsti dal regolamento in vigore per l’accesso alla qualifica di “cultore della materia”, nonché la 

durata triennale di tale ruolo per consentire una verifica periodica dell’attività scientifica dei cultori. 

In tal senso, sottolinea, nel caso in cui le domande non vengano presentate secondo precise 

scadenze nel corso dell’anno, l’opportunità che la Segreteria di Presidenza rediga un registro dei 

cultori della materia allo scopo di assicurare tutti gli adempimenti necessari per la conferma della 

stessa qualifica di “cultore”. Il Consiglio recependo le raccomandazioni del Presidente approva 

unanimemente la richiesta della dott.ssa A. de Felice. 

 

Null’altro essendovi a deliberare, l’adunanza è chiusa alle ore 16,25 

  

N.B. Tutte le delibere adottate dal Consiglio nell’adunanza odierna concernenti componenti 

dell’organo - anche quando non esplicitamente detto -  hanno avuto luogo in assenza dei 

diretti interessati e dei loro consanguinei. Essi sono ritornati nella sala a delibera avvenuta.  

               Il Segretario                                                                    Il Presidente 

        (prof.  Antonio Felice Uricchio)                                       (prof. Antonio Incampo) 

 


